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       継続と改革 

例会日 毎週水曜日 12：30～   例会場 ホテルシーズン日南 

住 所 日南市園田 3-11-1   TEL 0987-22-5151  FAX 0987-22-9588          会長 黒岩久登 

疾病予防と治療月間 

第3359回例会 №22 2023.12.20  晴れ 

点鐘・国歌・ロータリーソング 12時30分    「我等の生業」 

四 つ の テ ス ト  鬼束忠男 君 

例 会 行 事 会長アワー（前期を振り返って） 

 

幹事報告 

 1．令和6年新年会の出欠について 

   令和6年１月10日の第 1例会後に新年会を予定しております。 

   名簿を回覧致しますのでご都合のわかる方はご記入をお願いします。 

    なお、本日欠席の方々にはグループ LINEにてご通知いたします。出欠ならびに出欠の変更等につき

ましては、1月9日10時までにグループLINEにて事務局までお知らせください。 

2．地区事務所より、正月の執務休暇について連絡が来ております。 

・2023年12月30日（土） ～ 2024年1月4日（水）まで休みです。 

  ※当クラブの正月の執務休暇について 

・12月26日（火）・27日（水）・29日（金）は通常通り執務を致します。 

・12月30日（土） ～ 令和6年1月4日（水）まで休みます。 

   ・令和6年1月5日（金）から通常通りの執務体制となります。 

3．公益財団法人ロータリー米山記念奨学会より、「 ハイライトよねやま №285号 」が届いておりま

す。 

4．ロータリー希望の風奨学金より、「風の便り」 (通刊 110号)が届いております。 

 

スマイル 

 入中英雄君 先週の忘年会のサプライズで誕生祝いをしていただきましのでスマイルします。 

 

例会行事   会長アワー（前期を振り返って） 

       黒岩久登会長 

今日は今年最後の例会ということで会長時間と会長アワーを一緒に努めさせて頂き

ます。 

会長職を拝命し、はや半年が経過しました。当初は不安だらけのスタートでしたが、

幹事の井野畑さんや周りの先輩に助けられなんとか漕ぎ出すことができました。本日は

時系列に沿ってお話をさせて頂きます。 

会長就任にあたりまず、1月に都城でクラブ活性化セミナーを受講しました。初のロータリーのセミナー参

加ということでやる気満々で出席しました。各部門長・委員長の講義を聞き、午後からは、分科会です。各ク

ラブの話を聞いていると、クラブの会員の数、例会の回数の違い、会員増への考え方など随分違うのだなと思

わされました。私が「例会は毎週水曜日で、年に数回休会します。」と話すと、特に鹿児島県のクラブの方々

が、毎週水曜ということなら月に5回の開催もあるのですかと問われ、そうですと答えるとビックリされたの

が印象的でした。うちのクラブでは当たり前の常識でもよそのクラブでは、そうではないことがあるのだなと

ロータリークラブに入って初めて感じた瞬間でした。 

3月にはシーガイアでペッツが開催され、1日がかりで洗脳されてきました。印象的だったのは、中央の会長

さんが全体で一人だけの欠席だったのと、串間の会長さんが、氏名されたにも関わらず返答を拒否されたこと



でした。ロータリアンにもいろんな人がいらっしゃって安心した瞬間でした。 

内容的には、RI会長が提唱されているⅭreate Ｈope In The World 「世界に希望を生み出そう」には大

いに賛同し、共感するものでした。具体的には、1、ロータリーの継続と変化 2、メンタルヘルスへの取り組

みです。継続と変化においてはテーマをさらに詳しく①ローターアクトクラブとの協力体制の強化②女児の

エンパワーメント③DEIの推進④ポリオ根絶⑤ロータリーの行動計画を実践するとされていました。メンタル

ヘルスについては当時のゴードン マッキナリーRI会長エレクトが希望を生み出す原点とし、初めて示され

た行動でした。 

また、「クラブ会長の役割と責務」という問題提起の中では、会長としての心構え、役割、広い視野などを

教えて頂きました。会長時間は会員の皆様の大切な時間ですから、いい話、為になる話をしてくださいと言わ

れたのもこの時でした。会長就任に向けて非常に有意義な時間を過ごすことができました。 

 5月には地区研修協議会、規定審議報告会及びロータリー財団セミナーに参加してきました。各セミナーに

参加し、会長としての心の準備が整いいよいよ7月を迎えました。 

会員数29名でのスタートでした。当初はペッツなどで学んだRIや2730地区の方向性や考え方をお伝えしま

した。間もなく、初の宮崎県南部グループ会長・幹事会が開催されました。ガバナー補佐訪問の日程などの調

整を行いました。最大の懸案事項であった会長時間の内容については、私の主観でテーマを決め、お話するこ

とに決めました。 

新年度となった7月は70周年実行委員会のスタートでもあります。実際は5月から委員会は開催しており7月

の時点では、各部の部会長は決定済みで60周年のプログラムをひな型に、ある程度の準備は進んでいました。

早い立ち上がりに感謝です。また広報委員会の年に一度の各マスコミとの懇談会も開催され参加しました。 

8月には道路愛護デーが開催され17名の参加をいただきました。お疲れさまでした。8月30日はサマー親睦会

が開催され、ついついオークションでアルコール類を沢山購入してしまいました。一点、健康器具を落札し、

いい感じで稼働中です。楽しい時間を過ごすたびにロータリークラブの本質は親睦と奉仕だなと実感します。 

9月2日には四年ぶりの高校生就職支援セミナーを開催できました。我が日南ロータリークラブを代表する

奉仕活動です。久しぶりの開催でしたが、以前と変わらずスムーズな運営ができました。来年以降も引き続き

の開催をお願いしたいと思います。20日にはガバナー公式訪問例会で池ノ上ガバナーをお迎えしました。例会

前の懇談会では楽しく談笑でき、例会も和やかな雰囲気で開催できました。このころになると、周年の実行委

員会もだいぶ進み記念事業に時計塔の寄進が決まり、場所をどこにするかに移っています。参加者にお渡しす

る記念品選定、韓国のお客様への通訳の選定、祝賀会のプログラム作成、プログラムのタイムスケジュール作

成等だいぶ形が見えてきました。それぞれの部会長、委員の皆様に感謝です。 

10月になりますと、当クラブのもうひとつの柱の事業であるわかば奨学金の授与式がありました。優秀な6

名の生徒さんにお渡しすることができました。いつか日南に戻って頂き活躍していただくのを夢見たいと思

います。 

11月は協賛している少年野球の秋季大会がありました。恒例のロータリークラブ会長のあいさつを開会式

時にとって頂き述べてきました。少年野球などの団体競技はチーム全員が試合にレギュラーとして出場でき

るわけではなく、6年生でも補欠だったりします。それでも会費等は均等に支払うのが通常になっています。

もちろんグラウンド整備等の奉仕作業も均一です。遠征の車だしも皆さん同じ回数を出します。試合になかな

か出られない子供の親御さんはいろいろ葛藤があると察します。それでも、最後の大会を無事に迎えた皆さん

にエールを送ってきました。 

今月は忘年会が開催され、今年は宝くじを皆で購入し一攫千金を夢見ることになりました。しかし、高額当

選は一割寄付とのことなので高額当選の独り占めはできません。悪しからず。述べましたように就任から半年

でいろいろな場面に遭遇し、経験をさせて頂きました。就任時は、会長あいさつの原稿のことが頭から離れず、

事務所にいる時間が長くなりました。いついつまでに来週の原稿を仕上げ、再来週の分はいつまでに仕上げて

おこうと毎週考えていました。内容はこれでいいかなとか、ペッツで上げられたハードルの高さを意識しなが

らの作成でした。内容について自信はありませんが、ご容赦ください。 

就職支援セミナーにおいて緊張した高校生の顔を見て、「頑張って希望の進路に進めるといいね」と思えた

のはロータリークラブの会長を務めているからです。各月の誕生・結婚記念のお祝いを渡せるのも会長だから

です。少年野球の最後の大会の開会式で話す時間があるのもロータリークラブの会長だからです。就任前は色

んなプレッシャーもありました。70周年記念事業時の会長もできれば回避したかったですが、前向きに取り組

み無事開催できればと考えております。 

会長を務めますと、所用が増えて時間は大変ですが、おかげさまで一人では絶対できない貴重な経験を数多



くすることができました。ありがとうございました。 

今年の例会は今日で終わりですが、残りの半年が大事な半年になると思うので、気持ちを切らさず努めてい

きたいと思いますので、皆様のご協力を引きつづきお願い致します。 

 

       簗瀬 敦エレクト 

半期を振り返って、挨拶ということですがクラブ全体は会長が離されると思います

ので私自身を振り返りたいと思います。 

R5/7/5 第一回目の例会。宮崎で講習のため、いきなり遅刻。 

9/13 妻がコロナに感染。濃厚接触者のため欠席。 

9/20 ガバナー公式訪問。仕事の都合で例会のみ出席。ガバナーとろくに話でき

ず。 

10/14 宮崎にて地区大会。夜、参加メンバーと懇親会。 

10/28 宮崎にて職業奉仕委員会研修出席。いろんな人がいると実感。 

11/29 会長不在のため代理で会長時間を務める予定が、コロナにかかり欠席。 

12/2 クラブ活性化セミナーもコロナの為欠席。 

黒岩年度の最初、会長エレクトとしての最初。ともに躓いた感があり、これからの勉強会等、しっかりと参

加したいと思います。 

70周年も、着々と準備が進んでいます。実行委員会のメンバーとして、しっかりとやっていきたいと思いま

す。 

 

       井野畑善順幹事 

2023-2024 幹事 前期を振り返って（2023.12.20） 井野畑善順 

所信表明の時にも申し上げましたが、ちょうど 10年前の田島会長年度で初めて幹事

を経験させて頂きました。 

10年前と今回の幹事で一番大きな違いは、当然ながら経験値だと思います。10年の

間に会長も経験させて頂きましたし、様々な委員長も経験致しました。そうすると同じ

幹事というポジションでも周りの見え方が大きく違います。気持ちの余裕も有るのかも

知れませんが、毎日必死だった 10年前の幹事と比べてゆっくりと対応出来ている様な気がします。そんな中

でも結構ミスはあるもで、又、勉強をさせて頂いています。歳のせいもあるので、折角勉強しても直ぐに忘れ

てしまいますが… 

次年度の幹事は石灘君という事で、先週の年次総会で承認されました。彼は私よりもロータリー歴が長いの

で、2回目の幹事に大いに期待して頂いてよろしいかと思います。 

幹事経験された会員の方々も、是非 2 度目の幹事を経験されませんか？楽しいですよ！年明けからの後期

は70周年も控えていますので、前期よりもエンジンの回転を上げて頑張って行きます。 

以上、「幹事 井野畑の前期を振り返って」でした。 

 

出席率報告 

  会員数 出席免除 出席定数 ＨＣ出席 ＭＵ 欠席 出席 出席率 

  今 週 30  8 (7) 23 19 0 4 19 82.60％ 

 出席免除 落丸、小玉、清水、田島、野﨑、古澤、渡邊 

 先取ＭＵ  

欠 席 榎木田、斉藤、花盛、村社 
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